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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,270
Venda $ 6,285
Variação -0,31%

Dólar Turismo
Compra $ 4,969
Venda $ 5,149
Variação -0,14%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,363
Venda $ 5,364
Variação +0,22%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,00%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Carne Suína Kg

Leite 

R$ 59,00

R$ 113,00

R$ 62,00 

R$ 328,00

R$ 288,00

R$ 5,30

R$ 2,49

Dólar Comercial
Compra $ 4,945
Venda $ 4,945
Variação +0,00%

Secretaria da Saúde promove capacitação 
sobre cuidado e prevenção à raiva humana
Atualmente, o Paraná é considerado área de raiva controlada, 
conforme defi nição da Organização Pan-americana de Saúde (OPAS)

A Secretaria de 
Estado da Saúde 
(Sesa), em parceria 
com a Universidade 
Estadual de Londrina 
(UEL), realizou nesta 
terça-feira (30) um 
treinamento teórico 
e prático sobre a 
prevenção da raiva 
humana. Também 
foi promovida uma 
capacitação referente à 
técnica de infi ltração de 
soro antirrábico.

O primeiro evento 
contou com a 
participação de 200 
profi ssionais de saúde, 
entre enfermeiros, 
médicos e veterinários. 
Já a capacitação prática 
foi direcionada a 75 

profi ssionais dos 21 
municípios da 17ª 
Regional de Saúde de 
Londrina.

A capacitação 
ocorreu para a 
implementação da 
descentralização do 
atendimento de pós-
exposição que passará 
a ser realizado em 
todos os municípios. 
O objetivo é otimizar e 
qualifi car a assistência 
aos pacientes vítimas 
de acidentes com 
animais potencialmente 
transmissores da raiva. 

“Essa parceria 
com a universidade 
é primordial para 
aprimorar e capacitar 
os profi ssionais que 

realizam o atendimento 
à população. A 
descentralização 
deste serviço faz 
parte do trabalho 
de regionalização 
da saúde, que busca 
levar atendimento 
de qualidade para 
todo Paraná”, disse o 
secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

A 17ª RS Londrina é 
responsável por cerca 
de 10% dos acidentes 
antirrábicos humanos 
do Estado ‒ destes, 
9% têm indicação 
de aplicação de soro 
antirrábico.

Sancionadas leis sobre armazenamento 
de água da chuva e pagamento com Pix
O Poder Executivo transformou em lei nesta semana mais projetos de 
origem parlamentar aprovados pelos deputados no fi m do ano passado

Entre as normas, 
estão a que trata 
de critério para a 
dispensa de sistema 
de armazenamento 
de água da chuva 
em estabelecimentos 
produtores e do incentivo 
ao uso do Pix para 
pagamento de tributos 
estaduais.

De autoria do 
deputado Mauro De 
Nadal (MDB), presidente 
da Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina - 
Alesc, foi sancionada 
a proposta que altera 
o Código Estadual 
do Meio Ambiente 
para estabelecer 
critérios de dispensa 
de implementação de 
sistemas para coleta de 
água da chuva para usos 
diversos em atividades 
e empreendimentos 
licenciáveis que utilizem 
recursos hídricos para 
seu funcionamento (Lei 
18.821/2024).

Na prática, a nova 
norma dispensa da 
obrigatoriedade da 
construção de cisterna 
os empreendimentos que 
possuem reservatório ou 
abastecimento de água, 
desde que comprovem a 
não utilização de recurso 

hídrico emergencial do 
município em período de 
estiagem nos últimos três 
anos.  A lei já está em 
vigor.

Também foi 
sancionada a Lei 
18.824/2024, que dá o 
direito de o contribuinte 
catarinense ter acesso 
a meios de pagamento 
digitais, como o Pix, para 
a quitação de débitos de 
natureza tributária, taxas 
e contribuições. Um dos 
objetivos é modernizar 
e agilizar o processo  de 
arrecadação de impostos 
no Estado.

A iniciativa partiu 
do deputado Matheus 

Cadorin (Novo) e surtirá 
efeitos em até 120 dias 
contados a partir de sua 
publicação, que ocorreu 
na última terça-feira (9).
ITCMD
Também nesta 

semana, o Executivo 
sancionou projeto de 
sua autoria, aprovado 
no fi m do ano passado 
pelos parlamentares, 
que altera pontos da 
legislação do Imposto 
sobre Transmissão 
Causa Mortis e Doação 
de Quaisquer Bens e 
Direitos (ITCMD). As 
alterações constam na Lei 
18.831/2024.

A nova norma 

aumenta o prazo máximo 
de parcelamento de 
dívidas do imposto de 
12 para 48 parcelas e 
reajusta os valores para 
isenção no pagamento do 
tributo (aumento do valor 
máximo dos bens ou 
direitos recebidos de R$ 
2 mil para R$ 20 mil e do 
valor máximo do imóvel 
recebido de R$ 20 mil 
para R$ 200 mil).

Os reajustes nos 
valores para isenção 
do ITCMD só entrarão 
em vigor em 2025. 
Já a ampliação do 
parcelamento dos débitos 
já está em vigor.

GERAL.

SAÚDE.
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Presidente do Sicoob São Miguel comenta sobre os 
resultados de 2023
Edemar Fronchetti também relatou os projetos e traçou as expectativas para 2024

Em avaliação do 
desempenho do Sicoob 
São Miguel, até novembro 
de 2023, destacamos o 
constante crescimento 
da instituição fi nanceira 
cooperativa. Hoje, 
com mais de 118 mil 
cooperados e uma 
rede de 55 agências 
nos estados de Santa 
Catarina, Paraná e 
Rio Grande do Sul, os 
resultados alcançados 
revelam a robustez e a 
expansão contínua da 
cooperativa.

As carteiras 
apresentam números 
expressivos: a carteira de 
crédito, compreendendo 
recursos próprios, 
repasses fi nanceiros 
e linhas de crédito do 
BNDES, ultrapassou 
a marca dos R$ 2,7 
bilhões. Os depósitos, 
provenientes de 
aplicações fi nanceiras 
e poupança, atingiram 
R$ 3 bilhões. Os 
ativos administrados 

alcançaram a cifra de R$ 
4,8 bilhões. Destaca-se 
também a signifi cativa 
remuneração da cota 
capital, no encerramento 
do exercício serão pagos 
aproximadamente R$ 12 
milhões, reforçando o 
compromisso do Sicoob 
São Miguel em valorizar 
e retribuir aos seus 
cooperados.

Além dos números, 
ressalta-se o 
comprometimento 
do Sicoob São Miguel 
com a comunidade 
e seus cooperados, 
que em 2023, 
enfrentaram desafi os 
como intempéries 
climáticas, demonstrando 
a capacidade da 
cooperativa de estar 
presente nos momentos 
difíceis. Liberações 
de linhas de crédito 
com juro zero para os 
afetados por eventos 
climáticos, trabalho 
voluntário em campanhas 
de arrecadação e 

suporte ágil das equipes 
de seguro para os 
associados impactados, 
foram algumas das ações 
solidárias realizadas.

Investimentos 
em treinamentos e 
formação de lideranças 
internas refl etem o 
compromisso com o 
desenvolvimento humano 
e profi ssional, além da 
efi ciência e excelência 
no atendimento aos 
cooperados. Reuniões 
frequentes com 
cooperados e encontros 
com delegados 
fortalecem o vínculo e a 
transparência na gestão 
cooperativa.

Olhando para o 
futuro, o presidente 
Edemar Fronchetti 
destaca a importância 
das adaptações e 
evoluções realizadas em 
2023, enaltecendo que 
a cooperativa, baseada 
em seu planejamento 
e visão estratégica, 
está preparada para 

enfrentar novos desafi os 
e oportunidades em 
2024, com objetivo de 
proporcionar a melhor 
experiência fi nanceira 
aos seus cooperados.

Por fi m, Fronchetti, 
em nome de todos 
os dirigentes do 

Sicoob São Miguel, 
expressou sua nossa 
profunda gratidão aos 
cooperados, profi ssionais, 
fornecedores, parceiros 
de negócios e à 
comunidade. Destacando 
que o sucesso alcançado 
é resultado do 

esforço conjunto e da 
confi ança depositada na 
cooperativa. “Desejo um 
excelente fi nal de ano a 
todos e que 2024 seja 
um ano de prosperidade, 
trabalho e superação 
para todos nós”, fi naliza.

ECONOMIA.

Santa Catarina se destaca como Estado mais 
empreendedor do Brasil
O levantamento foi realizado pelo Observatório de Negócios do Sebrae/SC. Dos 15 municípios mais 
empreendedores, 14 têm histórico com o Programa Cidade Empreendedora

O Estado de Santa 
Catarina tem ganhado 
evidência em nível 
nacional, pelos seus bons 
números econômicos. 
Muitos fatores 
contribuem para isto, 
como os relacionados ao 
empreendedorismo.

Balneário Camboriú, 
Itapema e Florianópolis 
são, respectivamente, 
as cidades mais 
empreendedoras de 
Santa Catarina, segundo 
levantamento do 
Observatório de Negócios 
do Sebrae/SC. A base 
de dados leva em conta 
a relação número de 
empresas por habitantes, 
cujas fontes primárias 
são o Censo do Instituto 
Brasileiro de Geografi a 
e Estatística (IBGE) de 
2022 e informações da 
Receita Federal de 2024.

Das 15 cidades que 
fi guram no topo da lista 
do empreendedorismo 
catarinense, 14 

têm histórico de 
relacionamento com 
o Programa Cidade 
Empreendedora. A 
iniciativa do Sebrae 
promove ações diversas, 
como desburocratização 
dos processos de 
abertura e fechamento 
de empresas, estimula 
o empreendedorismo 
local e as compras 
públicas, promove a 
educação empreendedora 
nas escolas, qualifi ca 
setores como o turismo, 
a gastronomia e o 
agro. Além disso, 
estrutura espaços 
para o atendimento 
centralizado e facilitado 
dos empreendedores, 
as chamadas salas do 
empreendedor. Ao todo, 
são mais de 100 salas 
espalhadas por todo o 
estado.

De acordo com o 
diretor técnico do 
Sebrae/SC, Fabio Búrigo 
Zanuzzi, isso demonstra a 

efetividade do Programa. 
“Santa Catarina é 

um estado com uma 
vocação empreendedora 
consolidada. Somos um 
pólo inovador e com 
uma diversidade de 
segmentos de negócios 
atrativa. Por isso, 
buscamos por meio do 
Cidade Empreendedora 
transformar os 
municípios catarinenses 
em ambientes de 
negócios mais favoráveis, 
dinamizando a economia, 
gerando mais renda, 
emprego, arrecadação e 
produtividade por meio 
da desburocratização. 
Com isso, conseguimos 
desenvolver a economia 
local e gerar ainda 
mais desenvolvimento 
econômico para o 
Estado”, ressalta.

Para o ciclo 2023-
2024, o Cidade 
Empreendedora já 
conta com a parceria de 
aproximadamente 160 

municípios catarinenses.
Abaixo, confi ra 

o ranking dos 15 
municípios mais 
empreendedores em 
Santa Catarina e o 
percentual de empresas 
por habitantes: 1º 
Balneário Camboriú 

‒ 23,61%; 2º Itapema ‒ 
21,12%; 3º Florianópolis 
‒ 20,32%; 4º Biguaçu 
‒ 17,39%; 5º Porto 
Belo ‒ 17,23%; 6º 
Bombinhas ‒ 17,21%; 7º 
Itajaí ‒ 17,09%; 8º Penha 
‒ 16,99%; 9º Garopaba 
‒ 16,96%; 10º Xanxerê 

‒ 16,62%; 11º Blumenau 
‒ 16,33%; 12º Balneário 
Piçarras ‒ 16,22%; 13º 
Timbó ‒ 15,95%; 14º 
Ascurra ‒ 15,93%; 15º 
Imbituba ‒ 15,64%.

COOPERATIVISMO.
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EDUCAÇÃO & CULTURA.

www.unimedextremooeste.com.br

A Rede Municipal 
de Ensino de São 
José do Cedro já está 
se preparando para 

receber os estudantes 
de volta às salas de aula 
em 2024. De acordo 
com a Secretária de 

Educação, Simone 
Trevisol, a data de início 
do ano letivo será na 
quarta-feira, dia 14 de 

fevereiro, para a maioria 
dos estudantes. 

No que se refere 
às creches, o retorno 
será no dia 07 de 
fevereiro. “As datas 
foram cuidadosamente 
escolhidas após 
uma reunião com os 
servidores da secretaria 
na última semana”, 
explicou Simone.

A definição das 
datas buscou alinhar o 
calendário municipal 
ao estadual, garantindo 
uma melhor organização 
e sincronização no 
sistema de ensino. Isso 

significa que os alunos 
poderão contar com um 
cronograma mais coeso 
e eficiente ao longo do 
ano.

Simone Trevisol 
também destaca a 
importância de os 
interessados em realizar 
novas matrículas 
estarem atentos aos 
prazos estabelecidos. 

Para os alunos que 
desejam ingressar 
nas escolas da Rede 
Municipal, é necessário 
procurar a instituição 
de interesse dentro do 
período estipulado para 

realizar as inscrições.
No caso das creches, 

os pais devem se 
dirigir à Secretaria de 
Educação do município 
a fim de efetuarem a 
matrícula de seus filhos. 
É fundamental que os 
responsáveis estejam 
atentos aos documentos 
necessários e aos prazos 
para garantir uma vaga 
nas creches municipais.

Volta às aulas será em 14 de fevereiro na Rede Municipal de Ensino
Nas creches as atividades retornam no dia 07 de fevereiro 

AGRO.

Produtores de leite aprimoram técnicas com 
Curso de Inseminação Bovina

A Secretaria 
de Agricultura e 
Meio Ambiente do 
município de Barracão, 
em parceria com o 
Serviço Nacional de 
Aprendizagem Rural 
do Paraná (SENAR-
PR), realizou no dia 
30 de janeiro, um 
curso presencial de 
inseminação artificial 
em bovinos na cidade 
de Francisco Beltrão, no 
Paraná.

O curso tem como 

principal objetivo 
proporcionar 
conhecimento e 
capacitação aos 
produtores de leite da 
região. 

Com a inseminação 
artificial, os agricultores 
poderão aprimorar suas 
técnicas de reprodução 
bovina, contribuindo 
para o aumento da 
produtividade na bacia 
leiteira local.

O evento contou com 
a presença do médico 

veterinário do Município 
de Barracão, Ricardo 
Henz Ely, que traz sua 
vasta experiência para 
enriquecer o curso. 

Além disso, o Técnico 
Agrícola Leonir Gaspar 
de Lima Junior esteve 
presente, somando 
seu conhecimento 
ao aprendizado dos 
agricultores locais.

O curso de 
inseminação artificial 
em bovinos atraiu a 
participação de diversos 

agricultores da região, 
que reconhecem 
a importância do 
aprimoramento técnico 
para a produção de 
leite. A comunidade 
local está engajada na 
busca por métodos 
mais eficientes que 
contribuam para o 
desenvolvimento 
sustentável da 
agropecuária.

A capacitação 
demonstra o 
compromisso com os 

produtores rurais e 
o fortalecimento da 
agricultura na região, 
garantindo melhoria da 

qualidade da produção 
de leite na bacia leiteira 
local.

Secretaria de Agricultura e Meio Ambiente de Barracão e SENAR-PR promovem Curso de Inseminação artificial 
em bovinos em Francisco Beltrão
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SAC - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria -  0800 646 2519.Abra sua conta.

Segurança, praticidade e uma série de vantagens para o seu dia a dia. Ter um 

Cartão Sicredi é poder fazer suas compras pelo smartphone e organizar a 

sua vida financeira com as principais carteiras digitais do mercado, além de 

contar com a segurança dos cartões virtuais em todas as transações online.

Não é só dinheiro. É ter com quem contar.

Peça seu Cartão Sicredi.

Não é só ter um cartão 
aceito no mundo todo.
É ter com quem contar.

Ana Castela, cantora.
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GERAL.

A administração 
municipal de Barracão, 
a exemplo de outros 
municípios da região, 
está intensifi cando 
as ações de combate 
ao mosquito Aedes 
Aegypti, responsável 
pela proliferação da 
dengue.

Os casos de dengue 
têm aumentado 
signifi cativamente, 
causando preocupações 
nas autoridades 
de saúde pública e 
vigilância sanitária.

Em reunião realizada 
na prefeitura, na tarde 
de 31 de janeiro, os 
membros do Conselho 
Municipal de Saúde e do 
Comitê de Mobilização 

Contra a Dengue, 
aprovaram um plano 
de amostragem da 
vigilância de água para 
o consumo humano.

A reunião contou com 
a presença de Jorge 
Santin, prefeito; Hercílio 
Vieira de Andrade Neto, 
vice-prefeito; secretários 
municipais antigos e 
novos, servidores e 
membros dos órgãos 
envolvidos.

Também trataram 
do aumento de casos 
positivos da doença no 
município e discutiram 
ações emergenciais para 
conter a proliferação do 
mosquito.

“Foi uma reunião 
importante, uma vez 

que os casos tem 
aumentado e causado 
preocupação. A dengue 
é uma doença grave, 
que pode levar à morte. 
Este é um momento em 
que precisamos realizar 
ações práticas e efetivas, 
sempre contando 
com o apoio da 
população”, comentou 
Cledir Busatto, 
responsável pelo setor 
epidemiológico do 
município.

Ela destacou a 
preocupação com o 
bairro Simonetto, onde 
já foram confi rmados 
nove casos, um deles 
em estado crítico.

“A população tem 
um papel crucial no 

combate à dengue. Os 
moradores precisam 
colaborar permitindo 
aos agentes de combate 
à dengue entrar nos 
terrenos para verifi car, 
especialmente em 
terrenos baldios e 
abandonados. A falta de 
ação dos proprietários 
desses terrenos pode 
resultar em multas, pois 
é essencial controlar o 
mosquito”, contou ela.

A entrevistada 
convidou a população 
de Barracão para 
participar da ação de 
limpeza que ocorrerá 
nesta sexta-feira, 2 de 
fevereiro, a partir das 8 
da manhã. Os agentes 
partirão da garagem da 

prefeitura em direção 
aos bairros com mais 
focos da doença. A 
união da comunidade 
é fundamental para 
erradicar a dengue.

O prefeito Jorge 
Santin apresentou 
os novos secretários 
municipal, evidenciando 
que a equipe deve 

estar empenhada em 
contribuir para as ações 
de combate à dengue.

“Quero agradecer o 
envolvimento de todos e 
dizer que não podemos 
relaxar, buscando ações 
intensivas de combate 
a essa doença grave”, 
concluiu o prefeito

Barracão se mobiliza para a realização de 
campanhas contra a dengue
Em reunião com equipe e membro do Comitê de Mobilização contra a doença, o município elaborou um 
plano de atividades para reduzir locais de incidência do mosquito

Na última sexta-
feira, dia 26, e na 
segunda-feira, dia 29, 
o município de Palma 
Sola tomou medidas 
enérgicas para conter 
a disseminação do 
mosquito da dengue, 
após registrar um caso 
positivo da doença nos 
últimos dias. 

Em conformidade 
com o protocolo da 
Secretaria de Saúde 
do Estado de Santa 
Catarina, a Secretaria 
de Saúde, em conjunto 

com o setor de 
epidemiologia, autorizou 
a aplicação de inseticida 
em pontos estratégicos.

A aplicação de 
inseticida em Ultra 
Baixo Volume - UBV 
é uma estratégia de 
controle químico 
para os mosquitos 
Aedes Aegypti e 
Aedes Albopictus 
e é recomendada 
somente em situações 
emergenciais, como 
bloqueio de casos, 
surtos ou epidemias, 

quando o controle 
preventivo não 
é sufi ciente e há 
necessidade de 
interromper a circulação 
de fêmeas adultas 
infectadas em áreas 
com notifi cações de 
arboviroses.

De acordo com 
a Nota Técnica Nº 
14/2023-CGARB/
DEDT/SVSA/MS, 
somente no ano de 
2024, Palma Sola já 
registrou 08 focos 
de coleta de larvas 

positivas para Aedes 
aegypti; 02 casos 
suspeitos aguardando 
exame e 01 caso 
positivo (importado e 
em recuperação).

É fundamental 
enfatizar a importância 
dos cuidados 
individuais e coletivos 
no combate à dengue, 
tais como uso diário 
de repelente, limpeza 
de terrenos (remoção 
de lixo, eliminação de 
recipientes, pneus, 
etc.), eliminação de 

qualquer objeto que 
possa acumular água 
e em caso de sinais e 
sintomas de dengue, 
procurar imediatamente 
uma Unidade de Saúde.

Os sintomas da 

dengue incluem febre, 
dores no corpo e nas 
articulações, mal-estar, 
falta de apetite, dor 
de cabeça e manchas 
vermelhas na pele.

Ações de combate ao mosquito da Dengue são promovidas em 
Palma Sola

SAÚDE.

A aplicação de inseticida em Ultra Baixo Volume é uma estratégia de controle químico para os mosquitos 
Aedes Aegypti e Aedes Albopictus
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Ser bom para si mesmo

Gostaria de falar sobre a importância de ser bom 
para si mesmo. Seja bom para você mesmo. Você 
é bom para você mesmo? Ser bom para si mesmo 
signifi ca, em primeiro lugar, ser misericordioso 
para si mesmo. Ser bom para si mesmo signifi ca 
estar em comunhão de sentimentos consigo mesmo. 
Signifi ca sentir-se ligado à criança machucada que há 
dentro de você e ter compaixão dela. Signifi ca ver as 
próprias feridas internas com os olhos do coração. E 
reagir com a dedicação de uma compaixão afetuosa. 
Ser bom para si mesmo signifi ca não se enfurecer 
contra as próprias fraquezas. Nós somos fracos, mas 
voltar-se amorosamente para elas e sentir com elas. 
Somente um olhar carinhoso vai transformar sua 
miserabilidade. Ser bom para si mesmo signifi ca nada 
mais do que abrir seu coração para aquilo que dentro 
de você é infeliz e solitário. 

Se você aprender a arte de tratar com carinho 
e misericórdia a miséria em você, esta mesma 
miséria poderá tornar-se uma fonte de bênçãos e 
de profunda felicidade. Ser bom para si mesmo não 
signifi ca desculpar-se sempre em toda parte e não 
ver as próprias faltas, não é isso, mas também não o 
contrário. Não faz bem a ninguém assumir sempre 
sozinho a culpa, dilacerar-se em meio a sentimento 
de culpa e descobrir dentro de si tão somente o lado 
ruim. Tem pessoas que percebem só o lado ruim de si, 
não é bom isso. 

Aprenda a aceitar que você não é nenhum herói. 
Não se deixe paralisar por suas faltas e fraquezas, 
encare-as de frente, não as reprima, aceite o fato de 
você ser falível e trabalhe suas fraquezas, mas não 
se agarre a elas, solte-as. Se Deus o perdoa, também 
você deve perdoar-se, seja misericordioso para com 
você mesmo. Pense nisso.

Padre Ezequiel Dal Pozzo

A assinatura dos contratos 
dos dois primeiros lotes das 
novas concessões rodoviárias 
do Paraná marca um novo 
momento para a infraestrutura 
do Paraná. Foi o que afi rmou 
o governador Carlos Massa 
Ratinho Junior nesta terça-
feira (30), durante cerimônia 
no Palácio do Planalto que 
marcou a transferência de 1,1 
mil quilômetros de rodovias 
estaduais e federais às 
concessionárias vencedoras dos 
leilões.
Ratinho Junior destacou 

que o Estado está encerrando 
um capítulo triste no sistema 
rodoviário paranaense, já que 
as antigas concessões, cujos 
contratos foram encerrados em 
2021, tiveram uma série de 
problemas, com tarifas caras e 
falta de obras.
“Este é um dia muito 

importante para o Estado, 
pois dá início a um novo 
momento na infraestrutura 
paranaense”, afi rmou. “Quando 
assumi o governo, em 2019, 
dei início a um planejamento 
de transformar o Paraná na 

central logística da América do 
Sul. A nossa posição estratégica 
nos coloca em uma condição 
muito favorável à atração de 
novos investimentos. Nosso 
maior desafi o eram as rodovias, 
porque as concessões feitas em 
1997 não foram boas. Tinham 
tarifas altas e poucas obras, 
que se juntaram a escândalos 
de corrupção e a uma série de 
problemas”. 
Os dois primeiros, de um 

total de seis lotes que passarão 
a iniciativa privada, foram 
leiloados no ano passado e 

reúnem 1,1 mil quilômetros de 
estradas estaduais e federais, 
com a previsão de R$ 30,4 
bilhões de investimentos ao 
longo de 30 anos, incluindo 
a duplicação de quase 700 
quilômetros de duplicações. 
“Isso vai aumentar a capacidade 
de carga das nossas rodovias, 
trazer mais segurança para 
o usuário, menos risco de 
acidente, mais conforto na 
viagem e, acima de tudo, 
ajudando a fortalecer a 
infraestrutura do Brasil”, disse.

Início das concessões marca nova era para infraestrutura do Paraná, afi rma Ratinho Junior

GERAL.

O Rotary de Dionísio 
Cerqueira promoveu 
a primeira reunião da 
diretoria. A reunião 
foi realizada no início 
da semana, quando 
além de discussões a 
respeito das ações a 
serem desenvolvidas, a 
diretoria decidiu que o 
arraial será nos dias 7 e 
8 e 9 de junho de 2024.

Segundo o presidente 
do clube, Paulo dos 
Santos destacou que o 
Arraial de 2023 teve 
um importante apoio 
da população, o que 
fez com que a entidade 
iniciasse o ano já 
discutindo e planejando 
a edição de 2024.

“A nossa primeira 

reunião foi somente 
com o conselho 
da diretoria para o 
planejamento das ações 
a serem desenvolvidas 
durante o ano de 2024, 
entre elas a realização 
do Arraial e também 
no que se refere ao 
Costelão”, comentou 
Paulo.

Ainda segundo o 
presidente, em 2023 o 
Costelão do Rotary foi 
em dezembro, sendo 
que muitas pessoas não 
puderam participar, 
sendo assim em 2024, a 
previsão é que o evento 
seja realizado no mês de 
setembro.

O conselho do Rotary 
também decidiu que 

para o lançamento 
do Arraial, o clube 
promoverá um jantar 
italiano.

“A previsão é que o 
jantar de lançamento 
seja em abril, porém 
ainda não decidimos 
uma data”, explicou o 

presidente.
Quanto ao local para 

realização do Arraial, 
conforme o presidente, 
devido a algumas 
reclamações, o evento 
será realizado no Centro 
de Eventos de Dionísio 
Cerqueira.

Arraial do Rotary será de 07 a 09 de junho
Decisão foi tomada na primeira reunião do Clube realizada no início da semana 

Secretaria de Educação alinha estratégias 
para o início do ano letivo de 2024 
Reunião de diretoras escolares promove alinhamento estratégico e 
fomenta a comunidade educacional

Na tarde de segunda-
feira, dia 29 de janeiro, 
a Secretaria de Educação 
de São José do Cedro 
promoveu um café da 
tarde com as Diretoras 
das Escolas da Rede 
Municipal de Ensino, 
marcando o início dos 
preparativos para o ano 
letivo de 2024. 

O evento teve como 
principal objetivo alinhar 
estratégias e promover 
a troca de ideias entre 
as profi ssionais, visando 
à construção de um 
ambiente educacional 
mais efi caz e harmonioso.

Simone Trevisol, 
Secretária de Educação, 
enfatizou a importância 
desses encontros como 
uma forma para ouvir as 

ideias e sugestões das 
diretoras. Além disso, 
destacou que a interação 
entre as servidoras 
também busca fortalecer 
as relações interpessoais, 
criando um ambiente 
coeso que, por sua vez, 
refl ete positivamente no 
desempenho dos alunos.

Durante a tarde de 
conversas e debates, as 
participantes desfrutaram 
de uma confraternização 
e a Secretária presenteou 
todas as servidoras com 
brindes de boas-vindas, 
contendo mensagens 
motivacionais e de 
carinho.

O ano letivo 2024 
teve início no dia 22 
de janeiro para as 
secretárias e diretoras 

das escolas, que já estão 
nos preparativos para 
receber os professores 
no dia 1º, e os alunos das 
creches e escolas, dias 7 
e 14, respectivamente.

Simone esclareceu 
que, para este ano, as 
mudanças foram mínimas 
em relação às servidoras 
que atuaram no ano 

letivo anterior. Destacou 
a chegada de Jolmara 
Rosanelli na direção em 
Padre Réus e a nomeação 
de Jucéli Wartha como 
Diretora da Casa Familiar 
Rural, substituindo 
Olivia Lunkes, que foi 
remanejada para a 
Secretaria de Agricultura.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Pesquisa catarinense identifica efeito de óleos 
naturais contra mosquito da dengue
Pesquisadores da Unochapecó extraíram óleos essenciais de plantas presentes em Santa Catarina e em demais 
Estados brasileiros

O uso de óleos 
essenciais para combater 
o mosquito da dengue 
está sendo estudado 
em Santa Catarina. Os 
resultados preliminares 
da pesquisa, que é 
inédita no Brasil, são 
promissores. Os extratos 
naturais de plantas 
demonstram efeito tanto 
para repelir o Aedes 
aegypti quanto para 
eliminar as larvas do 
mosquito. Os trabalhos 
estão sendo realizados 
por uma universidade de 
Chapecó, com apoio do 
Governo do Estado.

Professores e alunos 
dos programas de 
pós-graduação em 
Ciências da Saúde e 
Ciências Ambientais 
da Universidade 
Comunitária de Chapecó 
(Unochapecó) conduzem 
os estudos, que estão em 
fase final. Os recursos do 
governo estadual para o 
projeto foram investidos 
por meio da Fundação 
de Amparo à Pesquisa e 
Inovação do Estado de 
Santa Catarina (Fapesc).

Pelo menos três 

espécies de plantas 
demonstraram ações 
larvicidas e repelentes 
ao mosquito Aedes 
aegypti. Óleos essenciais 
extraídos da unha-de-
gato (Uncaria tomentosa) 
e da casca d’anta 
(Drimys brasiliensis) 
apresentaram 
destaque em efeitos 
larvicidas. Já o óleo 
extraído do crisântemo 
(Dendranthema 
grandiflorum) 
demonstrou destacado 
efeito repelente. As 
larvas do Aedes aegypti 
usadas na pesquisa foram 
criadas em laboratório.

Além do efeito dos 
óleos no combate ao 
mosquito, a pesquisa 
também realizou um 
diagnóstico sobre a 
doença. O resultado 
preliminar aponta para o 
crescimento do número 
de casos e de mortes 
por dengue em Santa 
Catarina. Os fatores 
diferem de município 
para município, inclusive 
dentro do Estado. Cidades 
com maiores índices 
de saneamento básico 

e de Desenvolvimento 
Humano (IDH), por 
exemplo, são menos 
afetadas pela dengue.

Inicialmente restrita 
a Santa Catarina, a 
pesquisa avançou para 
mais de 1.500 municípios 
da fronteira brasileira, 
em parceria com a 
Universidade Nacional de 
Misiones, na Argentina. 
“A dengue não é um 
problema só do Brasil. O 
mosquito não obedece 
fronteiras”, disse a líder 
do trabalho, professora 
Maria Assunta Busato.

Os estudos levam 
em consideração 
dados registrados 
pelos departamentos 
de vigilância 
epidemiológica do 
Estado e de municípios 
de Santa Catarina, além 
do Departamento de 
Informática do Sistema 
Único de Saúde (Datasus).

Uma nova fase 
da pesquisa prevê a 
identificação genética dos 
tipos de vírus que estão 
presentes no mosquito 
Aedes aegypti. “Quando a 
pessoa adoece é feito um 

exame para saber qual 
vírus a atacou. Temos a 
identificação no sujeito 
doente, mas não no vetor. 
Em Santa Catarina não 
temos estudos divulgados 
sobre a identificação 
dos vírus que estão nos 
mosquitos”, afirmou 
a professora Maria 
Assunta. Há quatro tipos 
de vírus em circulação no 
Brasil, sendo o tipo 2 o 
mais presente.

Além da produção 
dos repelentes e dos 
larvicidas a partir de 
produtos naturais, as 
próximas etapas do 
projeto também prevêem 
novas ferramentas de 
comunicação social sobre 
a doença e capacitações 
para profissionais da rede 
de saúde.

O primeiro caso 
de dengue em solo 
catarinense foi registrado 
em 2011. Em 2024, 
há mais de 4 mil casos 
prováveis, sendo 900% 
a mais que no mesmo 
período do ano passado. 
Uma morte pela doença 
já foi confirmada. 
Mais de 5 mil focos do 

mosquito Aedes aegypti 
foram localizados em 
186 municípios. As 
informações foram 
divulgadas pelo governo 
do Estado na quinta-
feira (25), quando 
foram anunciadas novas 
medidas contra a doença.

Além de constituir 
o Grupo de Ações 
Coordenadas (GRAC), 
o governador Jorginho 
Mello determinou uma 
força-tarefa institucional 
para combater a 
doença. “Estamos nos 
antecipando. O calor e as 
chuvas contribuem para 
o aumento dos casos e 

precisamos unir esforços. 
Além dos repasses que 
estão previstos, toda a 
estrutura de governo 
vai se envolver nessa 
prevenção”, destacou o 
governador.

Os sintomas da dengue 
são: febre, dor de cabeça, 
dores musculares e nas 
articulações, dor atrás 
dos olhos e manchas 
vermelhas na pele. 
Podem ocorrer também 
náuseas e vômitos. A 
hidratação adequada 
é a principal forma de 
tratamento.

GERAL.

Vice-governadora discute parcerias educacionais e economia 
sustentável com embaixadora da União Europeia

A vice-governadora de 
Santa Catarina, Marilisa 
Boehm, se reuniu nesta 
terça-feira, 30, com a 
embaixadora da União 
Europeia no Brasil, 
Marian Schuegraf. Entre 
os temas abordados, 
cooperação internacional, 
intercâmbios 
educacionais, 
economia sustentável 
e empreendedorismo 
feminino permearam 
o diálogo, que contou 
ainda com a participação 
dos secretários Juliano 
Froehner (Articulação 
Internacional), Marcelo 
Fett (Ciência, Tecnologia 
e Inovação) e o 
presidente da Fapesc, 
Fábio Wagner Pinto. 

De acordo com 
Marilisa Boehm, existem 
fatores comuns a 
serem trabalhados. “Eu 
acredito que faremos 
boas parcerias, a 
exemplo da área de 
ciência e tecnologia, 

empreendedorismo 
e escola bilíngue. A 
embaixadora, inclusive, 
destacou a importância 
de um ponto bastante 
comum, a universidade 
gratuita, o que corrobora 
o fato de que Santa 
Catarina está indo ao 
encontro do que o 
mundo exige hoje em 
dia. O nosso estado é 
modelo para o Brasil, 
sendo precursor com o 
programa Universidade 
Gratuita. Hoje, o 
estudante que não tem 
condições de pagar uma 
universidade não precisa 
mais ficar sofrendo assim 
que passa no vestibular 
e tentar pagar, por 
exemplo, uma faculdade 
de medicina.” 

A embaixadora, que 
estava acompanhada 
pelo representante do 
European Investment 
Bank, Marco Diogo, 
disse estar muito 
impressionada com 

a visita a Santa 
Catarina. “Tenho a 
impressão de que as 
pessoas aqui são bem 
progressistas no quesito 
de sustentabilidade e 
também têm uma mente 
aberta em relação à 
cooperação internacional. 
Também estou muito 
impressionada de ver 
o comprometimento 
com as mulheres, 
incentivo a mulheres 
empreendedoras e tenho 
muita certeza de que 
iremos intensificar nossas 
relações, sobretudo se 
pudermos conseguir 
finalizar o acordo UE-
Mercosul. Esta será a 
ocasião para darmos um 
salto em nossas relações.”

Também no 
quesito educacional, o 
secretário de Articulação 
Internacional (SAI), 
Juliano Froehner, 
destacou a viabilidade 
de intercâmbios 
educacionais, envolvendo 

o ensino bilíngue para 
as crianças do ensino 
fundamental por todo 
o estado. “Também 
alinhamos questões 
referente à economia 
sustentável, sinalizando 
a possibilidade de levar a 
sustentabilidade ao meio 
industrial, aproximando 
Santa Catarina com a 
União Europeia neste 
processo forte, contínuo 
e que não vai retroceder. 
Ou seja, são parcerias 
importantes para nos 
mantermos competitivos, 
com crescimento 
econômico, mas sempre 
aliados a uma visão de 
bem estar sustentável.”

Para o secretário 
de Estado da Ciência, 
Tecnologia e Inovação 
(SCTI), Marcelo Fett, 
existem muitas frentes 
que se abrem a partir 
dessa aproximação 
entre a comunidade 
europeia e Santa 
Catarina. “No que se 

refere à nossa secretaria, 
vemos a possibilidade 
da aproximação com 
as empresas, com 
empreendedores. A 
embaixadora repetiu 
várias vezes que essa 
seria uma frente 
muito produtiva dessa 
relação, do setor de 
tecnologia catarinense, 
especificamente, com o 
setor de tecnologia da 
comunidade europeia 
como um todo. Estamos 
satisfeitos com essa 
reunião e na expectativa 
de que isso possa dar 
continuidade e gerar 
bons frutos.”

Já o presidente da 
Fundação de Amparo 
à Pesquisa e Inovação 
do Estado de Santa 
Catarina (Fapesc), Fábio 
Wagner Pinto, que 
teve encontro anterior 
com a embaixadora, 
disse que a vinda da 
diplomata abriu um leque 
de possibilidades de 
importantes parcerias, a 
exemplo de cooperação 
de bolsas de mestrado 
e doutorado, vindas 
de europeus pra cá e 
trabalhos específicos 
voltados à transferência 
de tecnologia.

ECONOMIA.
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Futebol feminino de São José do Cedro conquista 
o título regional
A IV Taça Regional de Futsal Lassberg/Associação GM realizou a grande fi nal na última sexta-feira, 26 de janeiro

Na última sexta-feira, 
dia 26, São José do Cedro 
esteve participando das 
fi nais da IV Taça Regional 
de Futsal Lassberg/
Associação GM, realizada 
em Palma Sola. 

A competição, que 
reuniu diversos times 
da região, e foi marcada 
por grandes confrontos, 
teve dois representantes 
cedrenses nas fi nais, nas 
modalidades Masculina e 
Feminina.

Na categoria 
Masculino, São José do 

Cedro enfrentou uma 
das equipes da casa, 
protagonizando um 
duelo equilibrado que 
terminou em empate 
no tempo normal e 
na prorrogação. Nos 
pênaltis, os cedrenses 
foram derrotados pelo 
placar de 4x3, resultando 
no vice-campeonato. 

Já no futebol 
Feminino, após mais 
uma grande atuação 
das atletas, a equipe 
conquistou uma grande 
vitória por 4x2 contra 

o time de Campo Erê 
e garantiu o título da 
competição de forma 
invicta.

O diretor do 
Departamento de 
Esportes, Paulo Cesar 
Camera, parabenizou 
todos os atletas pela 
campanha na competição, 
ressaltando em especial 
o empenho das jogadoras 
do futebol feminino, que 
mais uma vez colocaram 
o nome do município no 
topo do pódio no futsal.

ESPORTES.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
Secretaria Municipal de Educação realiza 
reformas em escolas 
Substituição de telhados e melhorias na infraestrutura fazem parte das 
ações para garantir um ambiente adequado de aprendizado

O município de 
Dionísio Cerqueira está 
se preparando para 
receber os alunos para o 
início do ano letivo 2024. 
As aulas iniciam a partir 
do dia 15 de fevereiro, e 
para garantir a segurança 
e um ambiente adequado 
para o aprendizado, a 
Secretaria Municipal de 
Educação tem trabalhado 
para garantir que as 
escolas estejam em 
perfeitas condições para 
receber os estudantes.

O Secretário de 
Educação, Evandro 
Vargas, destacou 
a importância das 
ações que estão sendo 
desenvolvidas nas escolas 

do município. 
“Uma das principais 

intervenções ocorre 
na Eeb Jacob Maran, 
onde a substituição de 
todo o telhado está em 
andamento. Esse telhado 
foi duramente afetado 
pelos temporais do 
ano passado, causando 
danos signifi cativos à 
infraestrutura da escola”, 
destacou o secretário.

Além da Eeb Jacob 
Maran, a Escola São 
Silvestre também 
está passando 
por importantes 
transformações. Novas 
salas de aula, banheiros, 
secretarias e melhorias 
no ginásio esportivo 

fazem parte do projeto. 
Os banheiros e 

vestiários já estão 
concluídos, e o piso 
está em fase fi nal de 
instalação. O Secretário 
ressaltou o esforço da 
equipe para concluir as 
obras a tempo do início 

do ano letivo.
Com o trabalho 

em ritmo acelerado, 
a expectativa é que 
todas as obras estejam 
concluídas até o dia 15 
de fevereiro, quando os 
alunos voltarão às salas 
de aula.
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Bianca destaca a realização de obras exigidas pela ANAC 
para liberação do Aeroporto
Em entrevista exclusiva à TV da Fronteira, Bianca Maran Bertamoni falou do andamento dos trabalhos durante o 
período que está à frente do Executivo

O município de 
Dionísio Cerqueira agiliza 
os trabalhos visando 
obter a liberação da 
ANAC (Agência Nacional 
de Aviação Civil) para 
o Aeroporto Municipal 
operar voos de aeronaves 
de pequeno porte.

Essa informação foi 
repassada pela vice-
prefeita Bianca Maran 
Bertamoni, que está à 
frente do Poder Executivo 
durante as férias do 
prefeito Thyago Gnoatto. 
Durante a entrevista, 
Bianca destacou os 
investimentos em 
adequações no aeroporto, 
de acordo com as 
exigências da ANAC, 
visando a inauguração 
do local para pousos e 
decolagens da aviação 
executiva até março deste 
ano.

“Entre outros itens, 
estamos ampliando o 
espaço ao redor da pista, 
deixando este recuo no 
mesmo nível da pista, 
além de que, estamos 
trocando todo o cercado 
do Aeroporto, para 
garantir maior segurança 
no local. A ANAC solicitou 
ainda a instalação de 
uma nova biruta, que 
é aquele mecanismo 
para identificar o 
sentido do vento. Isto 
e mais os documentos 
apresentados, 
acreditamos que em 
breve conseguiremos 
a inauguração. Nossa 
expectativa é reinaugurar 
o Aeroporto em março, 
com a presença do 
governador Jorginho 
Mello”, comentou Bianca.

Segundo ela, esses 
investimentos, bem como 

o asfaltamento do acesso, 
proporcionará um maior 
desenvolvimento urbano 
na região das redondezas 
do Aeroporto.

Ela acrescentou 
que em breve será 
anunciando um novo 
pacote de investimentos 
em infraestrutura urbana.

Além disso, Bianca 
enfatizou a significativa 
expansão do Porto 
Seco da Multilog, que 
já está em operação 
e contribuindo para o 
desenvolvimento da 
região. 

Ela mencionou o 
início dos trabalhos 
tem apresentado 
alguns desafios, como 
a operação padrão 
realizada pelo Ministério 
da Agricultura e pela 
Receita Federal, que 
temporariamente atrasou 

a liberação das cargas, 
mas a expectativa é 
de que a situação se 
normalize em breve.

“Desde que iniciou as 
operações em início de 
janeiro, foi percebido um 
aumento significativo 
de caminhões. Com 
um processo ainda em 
fase inicial, é natural 
que atrase um pouco 
as liberações. Mas, com 
o passar do tempo, 
as coisas obterão um 
ritmo mais acelerado, 
e isto atrairá novos 
investimentos, novas 
empresas, oportunizando 
vagas de trabalho e de 
crescimento profissional”, 
comentou ela.

A vice-prefeita avaliou 
o andamento de diversos 
outros trabalhos no 
município, na saúde, 
com novos profissionais, 

na educação com o 
reforço de escolas 
para a retomada do 
ano letivo, bem como, 
citou, na área social, 
o aumento do repasse 
do Cartão Comida 
na Mesa, que auxilia 
famílias em situação de 
vulnerabilidade social.

“O compromisso da 
administração municipal 
com o desenvolvimento 
de Dionísio Cerqueira, 

se reflete em diversos 
projetos e investimentos 
em infraestrutura, saúde, 
educação e programas 
sociais, entre outros. 
Isto é possível graça a 
uma excelente equipe 
que dispomos, bem 
como o apoio dos nossos 
vereadores, secretários 
e servidores”, concluiu a 
vice-prefeita.

GERAL.
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Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

É importante transmitir equilíbrio e con-
fi ança. Sua capacidade de harmonização 
interpessoal pode afl orar, o que lhe ajuda 
a amenizar confl itos alimentados pelo 
estresse do dia a dia, especialmente no 
meio profi ssional.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Busque não se deixar abalar ao se deparar 
com difi culdades que lhe distanciem de 
seus objetivos. Sua disposição para o 
trabalho tende a se elevar, alimentada por 
suas ambições e pelo forte desejo de fazer 
a diferença.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Suas aspirações intelectuais e sua expres-
são criativa podem se alinhar em prol da 
fruição social, o que contribui com mo-
mentos agradáveis em grupo. No entanto, 
é importante que você evite compartilhar 
questões de foro íntimo, a fi m de proteger 
sua privacidade.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Tente não se deixar desestabilizar pelos 
dramas do entorno imediato, buscando 
cultivar distanciamento emocional. A 
harmonia Sol-Lua pode promover harmonia 
interior e lhe faz valorizar experiências 
acolhedoras em ambientes seletos e na 
convivência familiar.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Sol e Lua tendem a evidenciar suas 
habilidades sociais frente às dinâmicas de 
grupo, empregando uma comunicação ob-
jetiva e promovendo acordos. Contudo, é 
importante buscar medidas que amenizem 
os fatores ambientais que geram estresse.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

O fator humano pode fi car sujeito a mu-
danças que façam frente às difi culdades 
interpessoais. Sua relação com as rotinas 
tende a se mostrar harmoniosa, o que 
contribui com uma gestão efi ciente dos 
processos e dos recursos materiais.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

É fundamental saber lidar com a instabili-
dade emocional das pessoas. A harmonia 
Sol-Lua tende a evidenciar suas habilida-
des sociais, o que contribui com interações 
prazerosas em rede e a fruição de ativida-
des que lhe enriquecem culturalmente.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Tente trabalhar o autocontrole para evitar 
agir precipitadamente. O meio familiar 
tende a se mostrar harmonioso, o que 
contribui com seu equilíbrio emotivo e lhe 
dá suporte moral e prático para enfrentar 
as difi culdades.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Procure evitar tomar partido em confl itos 
ideológicos e territoriais provocados pelas 
pessoas do entorno, buscando demonstrar 
imparcialidade. Sua postura acolhedora e 
amigável pode contribuir com o bem-estar 
coletivo, o que gera reciprocidade.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Sol e Lua harmonizados tendem a destacar 
sua habilidade gestora no alinhamento de 
processos de trabalho e recursos mate-
riais, gerando bons resultados. Contudo, 
tente evitar absorver responsabilidades 
que possam prejudicar o bem-estar 
pessoal.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

A tendência é que você encare a vida com 
otimismo e busque experiências sintoniza-
das com seus valores e habilidades. Diante 
das difi culdades, você pode fi car sujeito a 
um transbordamento emocional relevante. 
Por isso, procure investir em autocuidado.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

A relação com grupos tende a passar por 
problemas, demandando mais diplomacia. É 
possível que você cultive harmonia interior 
nesse momento, o que contribui com seu 
bem-estar e lhe desperta uma postura mais 
tranquila diante da vida.

Últim�  
lançament� 

 

MENINAS MALVADAS

Meninas Malvadas é da mesma ro-
teirista do famoso programa de humor 
Saturday Night Live (1987-2021) e 
também de Meninas Malvadas (2004), 
sucesso premiado no MTV Movie & TV 
Awards e Kids´ Choice Awards. Cady 
Heron (Angourie Rice) é uma jovem 
tímida e, na escola nova, não tem ideia 
do que a espera. Isso porque a líder da 
turma Plastic, Regina George (Reneé 
Rap), está pronta para transformar 
sua vida em um inferno. Afi nal, quem 
mandou a novata enxerida se apaixo-
nar por Aaron Samuels (Christopher 
Briney), ex-namorado da malvada e 
poderosa do grupo? Enquanto isso, 
professores (Tina Fey e Jon Hamm) e 
diretor (Tim Meadows) se viram para 
lidar com os ânimos dessa juventude 
que adora zoar o próximo.

TURMA DA MÔNICA JOVEM - REFLEXOS DO MEDO

Turma da Mônica Jovem: Refl exos 
do Medo é do mesmo diretor do 
sucesso Carrossel: O Filme (2015) 
e Carrossel 2: O Sumiço de Maria 
Joaquina (2016). As férias acabaram 
e chegou a hora do primeiro dia 
do ensino médio. Mônica (Sophia 
Valverde), Cebola (Xande Valois), 
Magali (Bianca Paiva), Cascão (Théo 
Salomão) e Milena (Carol Roberto) 
descobrem que muita coisa mudou, 
mas uma coisa é certa: eles precisam 
estar juntos para sempre. Quando 
misteriosos acontecimentos ocorrem 
com Carmem (Giovanna Chaves) e o 
Professor Licurgo (Mateus Solano), 
a turma entende que essa união será 
vital para salvar da ameaça não so-
mente os dois, mas também o querido 
bairro do Limoeiro. E agora, será que 
eles conseguirão?

 

WISH - O PODER DOS DESEJOS 

Wish: O Poder dos Desejos é do 
mesmo diretor e mesma roteirista 
dos sucessos Frozen: Uma Aventura 
Congelante (2013), vencedora de dois 
Oscar, e Frozen 2 (2019). Asha é uma 
adolescente sonhadora, mas tem algo 
de especial, além do divertido Valenti-
no, seu bode de estimação. Certo dia, 
ela faz um desejo tão poderoso que 
acaba atendida por uma misteriosa 
força cósmica e recebe a visita de 
Estrela, criatura celestial iluminada de 
energia ilimitada. Ela só não esperava 
conhecer o Rei Magnífi co, alguém com 
desejos ocultos, que precisará enfren-
tar para salvar a comunidade. Juntas, 
elas provarão que com a coragem e 
boa vontade de uma pessoa, mais a 
magia das estrelas, coisas maravilhosas 
acontecem.
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A Unetri Faculdades 
realizou, na noite de 27 
de janeiro, a solenidade 
de colação de grau de 
acadêmicos dos cursos 
de Administração e de 
Ciências Contábeis.

A solenidade 
aconteceu no auditório 
da prefeitura de 
Dionísio Cerqueira.

A mesa de honra 
foi composta pela 
diretora geral da Unetri, 
Juvani Zimmermann 
Pivatto; diretor 
acadêmico, professor 
Jonas Grejianin Pagno; 
representando o quadro 
social e mantenedora 
da Unetri Faculdades, 
Rogério Benini; 
coordenador do Curso 
de Administração e 
Paraninfo da Turma, 
professor Ademir 
José Zimmermmann, 

representado pela 
professora e patronesse 
da turma, Elizandra 
Fiorin Soares; 
coordenador do curso 
de Ciências Contábeis, 
professor Cleonir Luiz 
Welter; e a paraninfa 
da turma de Contábeis, 
professora Raquel 
Antônia Sabbadin 
Schmidt.

Participaram da 
solenidade, o Delegado 
Seccional de Clevelândia 
do Conselho Regional 
de Administração 
CRA/PR, Carlos 
Maschio, o Delegado 
do Conselho Regional 
de Contabilidade, 
CRC-PR da regional de 
Pranchita, Rafael Jose 
Gaitkoski e o Delegado 
do Conselho Regional de 
Contabilidade CRC-SC 
da regional de Dionísio 

Cerqueira, e professor 
da Unetri, Carlos 
Vanderley Porfírio. 

FORMANDO DE 
ADMINISTRAÇÃO

Bruno André 
Chiapetti, que foi 
também o acadêmico 
laureado.

FORMANDOS DE 
CIÊNCIAS CONTÁBEIS

Gustavo Gabriel de 
Bortoli, Bruna Kehl 
Saldanha, Dara Vitoria 
da Silva, Breno Ferreira 
de Lima, Emili Luiza 
Zanato, Danieli Luiza da 
Silveira e Maicon Alan 
Pitrowsky.

Patrono da 
turma, professor 
Carlos Vanderley 
Porfírio; professora 
homenageada, Rosana 
Salete Picinnin. 

Funcionários 
homenageados: Regivani 
Assolini, Claudete 
Nogueira da Silva, Odi 

da Costa, Tiago Rodrigo 
Weinfortner e Salanir 
Ribeiro.

Acadêmico laureado, 
Gustavo Gabriel de 
Bortoli.

O auditório da 
prefeitura de Dionísio 
Cerqueira fi cou lotado 
para a solenidade, com a 
presença de familiares, 
lideranças e convidados.

O diretor acadêmico, 
professor Jonas 

Grejianin Pagno, 
destacou que a Unetri, 
com a solenidade, 
entrega à sociedade 
mais uma turma de 
profi ssionais com plena 
capacidade de atuar nos 
mais diversos setores, 
e condições técnicas 
e comportamentais, 
para desenvolver um 
trabalho de excelência 
nas organizações.

“O objetivo da Unetri, 

e do nosso trabalho 
enquanto Instituição 
de ensino superior, é 
entregar profi ssionais 
para a sociedade, com 
capacidade técnica, 
ética e comportamental 
de referência, com o 
intuito de atuarem 
nas organizações 
com efi cácia e êxito”, 
concluiu o direto 
acadêmico.

Unetri realiza colação de grau de acadêmicos 
de ADM e Cwontábeis
Solenidade de formatura aconteceu no auditório da prefeitura de Dionísio Cerqueira

EDUCAÇÃO & CULTURA.

A secretaria de Obras 
de Dionísio Cerqueira 
está trabalhando em 
melhorias no Aeroporto 
Municipal. Desde o 
início da semana as 
equipes trabalham na 
terraplenagem do local.

Conforme as 
informações, essas 
melhorias seguem o 
protocolo de exigências 
da Agência Nacional de 

Aviação Civil - ANAC.
As obras de 

terraplanagem estão 
sendo realizadas no 
terreno próximo à pista 
do aeroporto, com o 
objetivo de realizar 
a otimização das 
condições operacionais 
e aprimoramento da 
infraestrutura. Este 
trabalho tem como 
objetivo atender de 

forma completa a todas 
as exigências para ser 
possível a desinterdição 
do no aeroporto.

As obras devem ser 
concluídas nos próximos 

dias.
Além dessas, outras 

obras devem ser 
realizadas nos próximos 
dias.

Secretaria de Obras realiza melhorias no
Aeroporto Municipal
Melhorias seguem o protocolo de exigências da Agência Nacional de 
Aviação Civil

GERAL.
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Reunião com associados da Ascoagrin abre diálogo para o 
planejamento da nova diretoria
Os encontros proporcionaram um espaço para que os associados 
expressassem suas preocupações e visões sobre o futuro da Associação

Nos últimos dias, a 
diretoria da Associação 
Empresarial da Fronteira 
- Ascoagrin, promoveu 
uma série de reuniões 
com associados, com 
o objetivo de ouvir as 
demandas e expectativas 
para o próximo período. 

O intuito do encontro 
foi estabelecer um 
diálogo direto e 
transparente, a fim 
de compreender 
as necessidades da 
comunidade associada.

Segundo a presidente 

da Ascoagrin, Dayana 
Gasperin Andrade, 
dentre os temas 
levantados durante as 
reuniões, destacaram-se 
questões como a falta 
de estacionamento, a 
necessidade de maior 
engajamento por parte 
dos associados, as 
dificuldades relacionadas 
à mão de obra 
especializada, bem como 
ideias para fomentar o 
turismo na região. 

“Além disso, foi 
ressaltada a importância 

de uma agenda 
unificada de eventos e a 
necessidade de promover 
o empreendedorismo e 
o mercado de trabalho 
junto às escolas locais”, 
salientou Dayana.

Ela destacou que 
esses encontros 
proporcionaram um 
espaço para que os 
associados expressassem 
suas preocupações e 
visões sobre o futuro da 
Ascoagrin, permitindo 
à nova diretoria uma 
compreensão mais ampla 

das expectativas da 
comunidade. 

“A Ascoagrin reafirma 
seu compromisso 
com a escuta ativa 
e a participação dos 
associados na construção 
de uma comunidade mais 
próspera e unida. Juntos, 
seguiremos trabalhando 
para alcançar os objetivos 
comuns e fortalecer ainda 
mais nossa entidade”, 
concluiu a presidente 
da Ascoagrin, Dayana 
Gasperin Andrade.

GERAL.
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RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL

RGF - ANEXO 1 (LRF, art. 55, inciso I, alínea "a")

MUNICÍPIO DE BARRACÃO

Período de referência: Janeiro/2023 a Dezembro/2023

R$ 1,00

DESPESA COM PESSOAL

ORÇAMENTOS FISCAIS E DA SEGURIDADE SOCIAL

PODER LEGISLATIVO

CÂMARA DE VEREADORES DO PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL

DESPESA COM PESSOAL LIQUIDADAS

DESPESA BRUTA COM PESSOAL (I) 69.613,10 70.985,00 78.255,44 74.433,2884.651,74 89.567,90 75.222,18
Pessoal Ativo 69.613,10 70.985,00 78.255,44 74.433,2884.651,74 89.567,90 75.222,18

Vencimentos, Vantagens e Outras Despesas Variáveis 59.784,68 59.937,57 66.976,42 63.407,8873.872,30 78.208,11 63.428,99
Obrigações Patronais 9.828,42 11.047,43 11.279,02 11.025,4010.779,44 11.359,79 11.793,19

Pessoal Inativo e Pensionistas 0,00 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00
Aposentadorias, Reserva e Reformas 0,00 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00
Pensões 0,00 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00

Outras Despesas de Pessoal decorrentes de Contratos de Terceirização ou de
contratação de forma indireta (§ 1º do art.18 da LRF)

0,00 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00

Despesa com Pessoal Não Executada Orçamentariamente 0,00 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00
DESPESAS NÃO COMPUTADAS (§ 1º do art. 19 da LRF) (II) 0,00 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00

Indenizações por Demissão e Incentivos à Demissão Voluntária e Deduções
Constitucionais

0,00 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00

Decorrentes de Decisão Judicial de período anterior ao de apuração 0,00 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00
Despesas de Exercícios Anteriores de período anterior ao de apuração 0,00 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00
Inativos e Pensionistas com Recursos Vinculados 0,00 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00

DESPESA LÍQUIDA COM PESSOAL (III) = (I-II) 69.613,10 70.985,00 78.255,44 74.433,2884.651,74 89.567,90 75.222,18

jan/2023 fev/2023 mar/2023 mai/2023 jun/2023abr/2023 jul/2023

DESPESAS EXECUTADAS (Últimos 12 Meses)

DESPESA COM PESSOAL
LIQUIDADAS

DESPESA BRUTA COM PESSOAL (I) 77.845,18 117.184,63 77.845,1877.845,18 106.154,37 999.603,18 0,00
Pessoal Ativo 77.845,18 117.184,63 77.845,1877.845,18 106.154,37 999.603,18 0,00

Vencimentos, Vantagens e Outras Despesas Variáveis 65.593,09 104.932,54 65.593,0965.593,09 88.172,59 855.500,35 0,00
Obrigações Patronais 12.252,09 12.252,09 12.252,0912.252,09 17.981,78 144.102,83 0,00

Pessoal Inativo e Pensionistas 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00
Aposentadorias, Reserva e Reformas 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00
Pensões 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00

Outras Despesas de Pessoal decorrentes de Contratos de Terceirização ou de
contratação de forma indireta (§ 1º do art.18 da LRF)

0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00

Despesa com Pessoal Não Executada Orçamentariamente 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00
DESPESAS NÃO COMPUTADAS (§ 1º do art. 19 da LRF) (II) 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00

Indenizações por Demissão e Incentivos à Demissão Voluntária e Deduções
Constitucionais

0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00

Decorrentes de Decisão Judicial de período anterior ao de apuração 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00

ago/2023 set/2023 out/2023 dez/2023nov/2023
TOTAL

(Últimos 12 meses)
(a)

INSCRITOS EM
RESTOS A

PAGAR NÃO
PROCESSADOS¹

(b)

DESPESAS EXECUTADAS (Últimos 12 Meses)
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RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL

RGF - ANEXO 1 (LRF, art. 55, inciso I, alínea "a")

MUNICÍPIO DE BARRACÃO

Período de referência: Janeiro/2023 a Dezembro/2023

Continuação

R$ 1,00

DESPESA COM PESSOAL

ORÇAMENTOS FISCAIS E DA SEGURIDADE SOCIAL

PODER LEGISLATIVO

CÂMARA DE VEREADORES DO PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL

Despesas de Exercícios Anteriores de período anterior ao de apuração 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00
Inativos e Pensionistas com Recursos Vinculados 0,00 0,00 0,000,00 0,00 0,00 0,00

DESPESA LÍQUIDA COM PESSOAL (III) = (I-II) 77.845,18 117.184,63 77.845,1877.845,18 106.154,37 999.603,18 0,00

VALOR

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA - RCL (IV) 48.601.672,11 ---
(-) Transferências Obrigatórias da União relativas às emendas Individuais (art. 166-A, § 1º, da CF) (V) 200.000,00 ---
(-) Transferências Obrigatórias da União relativas às emendas de bancada (art. 166, § 16, da CF) e ao vencimento dos agentes comunitários de saúde e de combate às endemias
(CF, art. 198, § 11) (VI)

0,00 ---

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA AJUSTADA PARA O CÁLCULO DOS LIMITES DA DESPESA COM PESSOAL (VII) = (IV - V - VI) 48.401.672,11 ---
DESPESA TOTAL COM PESSOAL - DTP (VIII) = (III a + III b) 999.603,18 2,07
LIMITE MÁXIMO (IX) (incisos I, II e III, art . 20 da LRF) 2.904.100,33 6,00
LIMITE PRUDENCIAL (X) = (0,95 x VIII) (parágrafo único do art . 22 da LRF) 2.758.895,31 5,70
LIMITE DE ALERTA (XI) = (0,90 x VIII) (inciso II do §1º do art . 59 da LRF) 2.613.690,30 5,40

APURAÇÃO DO CUMPRIMENTO DO LIMITE LEGAL % SOBRE A RCL
AJUSTADA

FONTE: Sistema e-Pública (1668-5923-934). Unidade Responsável: . Data da emissão: 16/01/2024 e hora de emissão: 10:14.

Nota: 1. Nos demonstrativos elaborados no primeiro e no segundo quadrimestre de cada exercício, os valores de restos a pagar não processados inscritos em 31 de dezembro do exercício anterior continuarão a ser informados nesse campo. Esses valores não sofrem alteração pelo seu processamento, e somente
no caso de cancelamento podem ser excluídos.
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RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL

DEMONSTRATIVO DA DISPONIBILIDADE DE CAIXA E DOS RESTOS A PAGAR

ORÇAMENTOS FISCAL E DA SEGURIDADE SOCIAL

RGF - ANEXO 5 (LRF, art. 55, inciso III, alínea "a")

MUNICÍPIO DE BARRACÃO

Período de referência: Janeiro a Dezembro 2023

R$ 1,00

PODER LEGISLATIVO

Do Exercício

Restos a Pagar
Empenhados e
Não Liquidados
de Exercícios

Anteriores

IDENTIFICAÇÃO DOS RECURSOS

EMPENHOS NÃO
LIQUIDADOS
CANCELADOS

(NÃO INSCRITOS
POR

INSUFICIÊNCIA
FINANCEIRA)

RESTOS A
PAGAR

EMPENHADOS E
NÃO

LIQUIDADOS
DO EXERCÍCIO

DISPONIBILIDADE DE
CAIXA LÍQUIDA

(ANTES DA
INSCRIÇÃO EM

RESTOS A PAGAR
NÃO PROCESSADOS)¹

Demais
Obrigações
FinanceirasDe Exercícios

Anteriores

DISPONIBILIDADE
DE CAIXA BRUTA

OBRIGAÇÕES FINANCEIRAS

Restos a Pagar Liquidados e
Não Pagos

DISPONIBILIDADE DE
CAIXA LÍQUIDA (APÓS A
INSCRIÇÃO EM RESTOS A

PAGAR NÃO
PROCESSADOS DO

EXERCÍCIO)

(a) (b) (c) (d) (e) (f)=(a-(b+c+d+e)) (g) (h) = (f - g)

TOTAL DOS RECURSOS NÃO VINCULADOS (I) 0,00 0,000,00 0,00 0,000,000,00 0,00 0,00

TOTAL DOS RECURSOS VINCULADOS (II) 0,00 0,000,00 0,00 0,000,000,00 0,00 0,00

Recursos Vinculados a Previdência Social 0,00 0,000,00 0,00 0,000,000,00 0,00 0,00

Recursos Vinculados a Fundos 0,00 0,000,00 0,00 0,000,000,00 0,00 0,00

Recursos de Operações de Crédito 0,00 0,000,00 0,00 0,000,000,00 0,00 0,00

Recursos de Alienação de Bens/Ativos 0,00 0,000,00 0,00 0,000,000,00 0,00 0,00

Recursos Extraorçamentários Vinculados a Precatórios 0,00 0,000,00 0,00 0,000,000,00 0,00 0,00

Recursos Extraorçamentários Vinculados a Depósitos Judiciais 0,00 0,000,00 0,00 0,000,000,00 0,00 0,00

Outros Recursos Extraorçamentários 0,00 0,000,00 0,00 0,000,000,00 0,00 0,00

Outros Recursos Vinculados 0,00 0,000,00 0,00 0,000,000,00 0,00 0,00

TOTAL (III) = (I + II) 0,00 0,000,00 0,00 0,000,000,00 0,00 0,00

FONTE: Sistema e-Pública (2064-2016-807). Unidade Responsável: . Data da emissão: 16/01/2024 e hora de emissão: 10:23.

Nota: ¹Essa coluna poderá apresentar valor negativo, indicando, nesse caso, insuficiência de caixa após o registro das obrigações financeiras.

RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL

LRF, art. 48 - ANEXO 06

Câmara Municipal de Barracão

Período de referência: Janeiro a Dezembro 2023/Semestre Julho-Dezembro

R$ 1,00

ORÇAMENTOS FISCAIS E DA SEGURIDADE SOCIAL

DEMONSTRATIVO SIMPLIFICADO DO RELATÓRIO DE GESTÃO FISCAL

PODER LEGISLATIVO

RECEITA CORRENTE LÍQUIDA

Receita Corrente Líquida 48.601.672,11
Receita Corrente Líquida Ajustada para Cálculo dos Limites de Endividamento 48.401.672,11
Receita Corrente Líquida Ajustada para Cálculo dos Limites da Despesa com Pessoal 48.401.672,11

VALOR ATÉ O SEMESTRE

DESPESA COM PESSOAL VALOR % SOBRE A RCL
AJUSTADA

Despesa Total com Pessoal - DTP 999.603,18 2,07
Limite Máximo (Incisos I, II e III, art. 20 da LRF) 2.904.100,33 6,00
Limite Prudencial (Parag. Único, art. 22 da LRF) 2.758.895,31 5,70
Limite de Alerta (Incisos II do §1º do art. 59 da LRF) 2.613.690,30 5,40

RESTOS A PAGAR

RESTOS A PAGAR
EMPENHADOS E NÃO

LIQUIDADOS DO
EXERCÍCIO

DISPONIBILIDADE DE
CAIXA LÍQUIDA (APÓS A
INSCRIÇÃO EM RESTOS

A PAGAR NÃO
PROCESSADOS DO

EXERCÍCIO)
Valor Total 0,00 0,00
FONTE: Sistema e-Pública (1102-1907-915). Unidade Responsável: . Data da emissão: 16/01/2024 e hora de emissão: 10:23.
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ASSOCIAÇÃO DOS JORNAIS DO INTERIOR DO ESTADO DO PARANÁ 

 
 

Oficio nº 09         29/01/2024 

CONVOCAÇÃO PARA REUNIÃO 
 

Viemos através deste convocar todos os sócios da Adjori Pr, para uma reunião onde vamos discutir 
os seguintes assuntos:  
 
Pauta da Reunião:  
- Prestação de contas 2022/2023; 
- Baixas de sócios por falta de pagamentos;  
- Anuidade; 
- Mídias;  
- Novos Sócios; 
- Ofício enviado Comissão de Ética, parecer final;  
- Realização do Congresso 2024; 
- Outros. 
 

Local da reunião: Sala de reuniões do Rihad Palace Hotel  
Av. Dr. Vítor do Amaral, 1660 - Centro, Araucária - PR, 83705-810 

 
Cidade: Araucária - PR; 
Local: Sala de reuniões do Rihad Palace Hotel; 
Dia: 03/03/2024; 
Horário reunião: 10:30; 
Almoço: 13:00 hrs; 
Passeio: 16:00 Pontos Turísticos; 
Jantar e confraternização: 19:30hs 
 

Obs: Pernoite do hotel do dia 03 (Sábado) e almoço e Jantar de confraternização sem custo para os sócios 
(02 pessoas por jornal), bebidas por conta dos sócios. 
 
 
 

 
 

  Cidenei Cristian Allebrandt 
Presidente 

 

 
Associação dos Jornais do Interior do Estado do Paraná - CNPJ 81.911.356/0001-89 

Sede Administrativa: Rua Professor Duílio Calderari, 1385 Jardim Paulista - 83430-000 –Campina Grande do Sul/PR 
(41) 3158 0771 – www.adjoriparana.com.br – contato@adjoriparana.com.br  

 

“O amor é a coisa mais bela do mundo. Infelizmente, 
também é uma das coisas mais difíceis de manter, assim como 

uma das mais fáceis de se desperdiçar.”
Colleen Hoover

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO 
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 01/2024 

 
 
 
OBJETO: Contratação de empresa especializada para o fornecimento da licença de uso de sistemas 
aplicativos compostos por Módulo de Contabilidade Pública, Planejamento e Patrimônio, Módulo de Licitação 
e Compras, Módulo de Recursos Humanos, Módulo de Controle de Frotas, Módulo de Tramitação de 
Processos e Portal da Transparência para a Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste. 
 Em cumprimento ao disposto no artigo 74, parágrafo I da Lei Federal nº 14.133/21, torna-se público 
o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor pelo critério menor preço por item: 
Vencedores 
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Marca Quantidade Preço 
EQUIPLANO 
SISTEMAS LTDA 

1 1 Licença de uso de sistemas aplicativos compostos por 
Módulo  de Contabilidade Pública, Planejamento e 
Patrimônio, Módulo de Licitação e Compras, Módulo de 
Recursos Humanos, Módulo de Controle de Frotas, 
Módulo de Tramitação de Processos e Portal da 
Transparência para a Câmara de Vereadores de Santo 
Antônio do Sudoeste.  

 12,00 1.845,00 

 
Homologo a presente licitação,  
 
 
Santo Antonio do Sudoeste, em 29/01/2024. 
 
 
 
 
 

_______________________________________ 
SÉRGIO ANTONIO DE MATTOS 

Presidente da Câmara de Vereadores 

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO SUDOESTE 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº 01/2024 
Processo de Inexigibilidade nº 01/2024 

 
CONTRATANTE: CÂMARA DE VEREADORES DE SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE - PR 
 
CONTRATADA:  EQUIPLANO SISTEMAS LTDA 
CNPJ Nº: 76.030.717/0001-48 
 
OBJETO: Contratação de empresa especializada para o fornecimento da licença de uso de 
sistemas aplicativos compostos por Módulo de Contabilidade Pública, Planejamento e 
Patrimônio, Módulo de Licitação e Compras, Módulo de Recursos Humanos, Módulo de 
Controle de Frotas, Módulo de Tramitação de Processos e Portal da Transparência para a 
Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste. 
 
VALOR TOTAL:  R$ 22.140,00 (vinte e dois mil e cento e quarenta reais). 
 
VIGÊNCIA: 01/02/2025. 
 
Santo Antônio do Sudoeste, em 29/01/2024. 
 
 
 
SERGIO ANTONIO DE MATTOS - PRESIDENTE 
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Receita de 
Ratatouille

CULINÁRIA

A culinária francesa é conhecida por sua 
elegância e sofi sticação, mas também possui 
pratos rústicos e reconfortantes que celebram 
os sabores frescos dos ingredientes locais. Um 
desses pratos é o Ratatouille, uma deliciosa 
combinação de vegetais cozidos lentamente 
em um molho de tomate aromático. Neste 
artigo, vamos explorar a receita clássica de 
Ratatouille e mostrar como você pode prepa-
rá-la em sua própria cozinha. Prepare-se para 
uma jornada gastronômica pela França!

INGREDIENTES:
1 berinjela média

1 abobrinha média

1 pimentão vermelho

1 pimentão amarelo

1 cebola grande

2 dentes de alho

4 tomates maduros

2 colheres de sopa de 
azeite de oliva

1 colher de chá de 
tomilho fresco

1 colher de chá de 
alecrim fresco

Sal e pimenta a gosto

MODO DE PREPARO 
1. Comece cortando 
todos os vegetais em 
rodelas fi nas. A berin-
jela, a abobrinha e os 
pimentões devem ser 
cortados em rodelas 
de aproximadamente 
1 cm de espessura, 
e a cebola em fatias 
fi nas.

2.Em uma pane-
la grande, aqueça o 
azeite de oliva em 
fogo médio. Adicio-
ne a cebola e o alho 
picado e refogue até 
que fi quem dourados 
e aromáticos.

3. Acrescente os 
pimentões e continue 
cozinhando por alguns 
minutos até que co-
mecem a amolecer.

4. Adicione a berinjela 
e a abobrinha à pane-

la, mexa bem e deixe 
cozinhar por mais 
alguns minutos.

5. Por fi m, adicione 
os tomates corta-
dos em pedaços, o 
tomilho e o alecrim 
fresco. Tempere com 
sal e pimenta a gosto. 
Deixe o Ratatouille 
cozinhar em fogo bai-
xo por cerca de 30 a 
40 minutos, mexendo 
ocasionalmente.

6. Quando os vegetais 
estiverem macios e 
o molho estiver bem 
apurado, seu Rata-
touille estará pronto 
para servir.

O Ratatouille é um 
prato simples, mas 
repleto de sabor e 
tradição francesa. 
Com seus vegetais 
frescos e temperos 
aromáticos, ele é uma 
verdadeira celebração 
da culinária mediter-
rânea. Prepare esta 
receita em sua própria 
cozinha e surpreenda 
sua família e amigos 
com um prato que 
certamente encan-
tará seus paladares. 
Sirva-o como acom-
panhamento, com pão 
fresco ou como prato 
principal. O Ratatou-
ille vai te transportar 
diretamente para as 
ruas de Paris com 
cada garfada. Bon 
appétit!A história da ratatouille remonta há séculos atrás, 

quando agricultores e camponeses da provença usavam os 
vegetais disponíveis em suas hortas para criar uma refeição 
saudável e saborosa. Acredita-se que a origem desse prato 
esteja relacionada à época em que os legumes se tornavam 
abundantes nas colheitas.

CURIOSIDADE SOBRE O RATATOUILLE
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PÁG. 06

Secretaria de Educação alinha estratégias 
para o início do ano letivo de 2024 

O evento teve como principal objetivo alinhar estratégias e promover a 
troca de ideias entre as profi ssionais, visando à construção de um ambiente 
educacional mais efi caz e harmonioso.

São José do Cedro

PÁG. 09

Bianca destaca a realização de obras 
exigidas para liberação do Aeroporto

O município de Dionísio Cerqueira agiliza os trabalhos visando obter a 
liberação da ANAC (Agência Nacional de Aviação Civil) para o Aeroporto 
Municipal operar voos de aeronaves de pequeno porte.

Dionísio Cerqueira


